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ВЫЕЗДНАЯ бригада работает в Пенжинском районе Камчатского края. В ее составе врачи 
разных специальностей, сотрудники краевого УМВД, государственной жилищной инспек-
ции, министерства образования, инспекции гостехнадзора и агентства по информатиза-
ции и связи. Пока медики проводят медосмотры сельчан, чиновники и специалисты кон-
тролирующих ведомств занимаются проверками, например, готовности к зиме.

Бригадный подряд
В отдаленный район Камчатки вы-
летел десант чиновников и врачей

Из детдома — в семью

Вы только учите

Указ без «воды»

Зачислены в кадеты

СОЦЗАЩИТА

Ребят, проживающих в социаль-
ных учреждениях на Сахалине, 
становится меньше. 

— В 2013 году в пяти детских до-
ма х и т р е х корр е к ц ион н ы х 
школах-интернатах для детей-
сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей, находились 
474 ребенка, в 2014 году — 421, — 
сообщила уполномоченная по 
правам детей Наталья Дарикова.

По ее словам, достичь таких 
результатов позволило внедре-
ние в регионе института прием-
ных семей. Если в 2009 году они 
приняли 278 детей, то в 2013-м 
уже 442.

Власти Сахалинской области 
готовы на дополнительные меры, 

чтобы стимулировать острови-
тян становиться приемными ро-
дителями. 

— Содержать ребенка в семье го-
раздо дешевле, чем в детском доме, 
поэтому мы должны сделать так, 
чтобы как можно больше людей 
проявляли интерес к институту 
приемных семей, — сказал губер-
натор Александр Хорошавин.

АЛЕКСАНДР АРХИПОВ, 
ЮЖНО-САХАЛИНСК

ПРОГРАММА

Молодым педагогам на Колыме пре-
доставят льготный режим ипотеки. 

— Участниками программы, рас-
считанной на 2014—2020 годы, мо-
гут стать учителя школ в возрасте 
до 35 лет, — сообщила и.о. министра 
образования и молодежной поли-
тики Магаданской области Татья-
на Храмцова. — Они должны отра-
ботать не менее одного года в об-
щеобразовательном учреждении и 
продолжать трудиться там еще не 
менее пяти лет.

Социальная выплата предо-
ставляется учителю на оплату 

первоначального взноса по ипо-
течному кредиту в размере 30 
процентов от расчетной стоимо-
сти жилья и на компенсацию по-
крытия разницы между процент-
ной ставкой кредитной организа-
ции и 8,5 процента. Таким обра-
зом, человек получит льготные 
условия кредитования.

Ранее в аналогичной программе 
участвовали по пять-шесть чело-
век в год. Если заявлений от учите-
лей окажется больше, то прави-
тельство региона обещает увели-
чить объем ассигнований.

АЛЕКСАНДР КУЗНЕЦОВ, 
МАГАДАН

РЕШЕНИЕ

Жители Якутска получили пол-
ную картину того, что и за какие 
деньги будут строить в городе в 
ближайшие пять лет.

Указ временно исполняющего 
главы Якутии Егора Борисова о 
развитии столицы республики 
весьма нетипичен. В нем нет при-
вычных поручений «разработать» 
и «составить план мероприятий». 
Просто перечислены ключевые 
объекты, которые будут введены в 
2015—2019 годах. Например, но-
вый водозабор, на который не мог-
ли найти денег десятки лет.

По словам мэра Якутска Айсена 
Николаева, до сего времени у города 
не было четкой стратегии развития.

— Конкретный план с определен-
ными цифрами нужен для того, 
чтобы и население знало, какие 
объекты и когда будут строить, а 
также появился соответствующий 
уровень взаимодействия прави-
тельства республики и руковод-
ства города, — отмечает градона-
чальник.

В соответствии с указом к 2018 
году будет завершено переселение 
в новостройки из ветхого и ава-
рийного жилья тех, кто встал на 
учет до 1 января 2012-го. Преду-
смотрено строительство школ, 
детских садов, больниц, ГРЭС. А 
более двух с половиной миллиар-
дов рублей зарезервировано на ре-
конструкцию городских улиц.

ВЛАДИМИР ТАЮРСКИЙ, ЯКУТСК

ОБРАЗОВАНИЕ

1 сентября во Владивостоке от-
кроет двери новое учебное за-
ведение — президентское кадет-
ское училище. Приказ о зачис-
лении 240 человек уже подпи-
сан министром обороны РФ 
Сергеем Шойгу.

Училище создано на базе Ти-
хоокеанского высшего военно-
морского института, учиться в 
нем будут только мальчики. Все 
будущие воспитанники прош-
ли вступительные испытания 
по русскому и иностранному 

языкам, математике и сдали 
нормативы по физической куль-
туре.

— Президентские училища 
отличаются от кадетских и су-
воровских программой обуче-
ния. Упор делается на лингви-
стическую подготовку — не ме-
нее двух иностранных языков 
— и спорт. Училище готовит мо-
лодых людей, ориентирован-
ных на государственную служ-
бу, будь то военная или граж-
данская, — говорит заместитель 
начальника учебного заведе-
ния Сергей Зайцев.

Воспитанники будут на пол-
ном государственном обеспе-
чении. Срок обучения — семь 
лет: с пятого по 11-й класс. Но 
первому набору кадетов сде-
лано исключение — укомплек-
тованы к лассы с пятого по 
седьмой. 

По окончании училища его 
выпускники будут иметь воз-
можность продолжить образо-
вание в л у чших военных и 
гражданских высших учебных 
заведениях России.

ТАТЬЯНА БАЛАНОВА, 
ПРИМОРСКИЙ КРАЙ
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В Хабаровском крае закрывается 
детский дом № 9 в Комсомольске-
на-Амуре. Ранее подобные учреж-
дения были ликвидированы в Ульч-
ском и Хабаровском районах, а в 
июле этого года — в Хабаровске.
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В старейшем в Хабаровском крае национальном селе Джари Нанайского района 
сданы в эксплуатацию 49 домов для пострадавших от наводнения. В них пересе-
лились подтопленцы из сел Дубовый Мыс, Славянка, Даерга, Найхин и Малмыж. 
За счет новоселов число жителей Джари увеличилось на 20 процентов.

СТОП-КАДР

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

 Вадим Кругляк, Хабаровск

Маломобильные пассажиры — 
инвалиды, старики и лежачие 
больные — отныне могут без 
проб лем попасть на борт любого 
воздушного судна в аэропорту 
Хабаровска. 

В крупнейшей воздушной га-
вани Дальнего Востока введен в 
эксплуатацию амбулифт — подъ-
емное устройство на базе авто-
мобиля. Рассчитано оно на семь 
человек: троих пассажиров в ко-
лясках, одного на носилках, а 

также троих сопровождающих, 
в их числе обязательно медра-
ботник аэропорта. Кабина обо-
рудована кондиционером и ото-
пительной системой — в любое 
время года комфортные условия 
пассажирам обеспечены.

Статистика утверждает, что 
люди с ограниченными физиче-
скими возможностями состав-
ляют около одного процента 
пассажиропотока. Учитывая, 
что в прошлом году количество 
пассажиров Хабаровского аэро-
порта превысило два миллиона 
человек, то приобретение ока-
жется весьма кстати. Ранее лю-
дей, ограниченных в физиче-
ских возможностях, приходи-
лось поднимать на борт самоле-
та по обычному трапу на руках.

— Подобные устройства во 
всем мире существуют давно. К 
сожалению, к нам в Хабаровск 
оно попало только сейчас. Са-
мое главное то, что больше нет 
опасности травм при подъеме 
пассажира в салон самолета. 
Использование амбулифта — не 
просто следование стандарту, 
принятому в цивилизованном 
обществе, но и ул у чшение 

имиджа города и края, — отме-
тил председатель Хабаровской 
краевой организации Всерос-
сийского общества инвалидов 
Владимир Саржевский.

По словам заместителя ис-
полнительного директора пред-
приятия Игоря Кожарского, ам-
булифт обошелся в семь милли-
онов рублей. Он сделан по зака-
зу в Турции, с учетом всех кли-
матических и технических 
условий.

Лифт в небо
В аэропорту Хабаровска инвалиды 
с комфортом попадают на борт лайнера

СПРАВКА «РГ»

Чтобы воспользоваться амбу-
лифтом, достаточно обратить-
ся на стойку регистрации в аэ-
ропорту. Эта услуга бесплатна 
для пассажиров и авиакомпа-
ний. На подготовку оборудова-
ния требуется всего 5—7 ми-
нут.
Кстати, амбулифт производства 
той же турецкой компании с 
2012 года работает в аэропорту 
Якутска.

Амбулифт придет на помощь любо-
му пассажиру с ограниченными 
возможностями.

ЦИФРА

149
инвалидов
воспользовались услугами хабаров-
ского аэропорта за три недели августа
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